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Futuro governo Eduardo Leite terá que lidar 
com um déficit orçamentário de R$ 3,8 bilhões

No vermelho

Política | 3

A Assembleia Legislativa aprovou por 43 votos a nove (PT e PSOL) o orçamento de 2023 com a 
perspectiva que o governo 2.0 de Eduardo Leite terá que lidar com a redução de recursos

Guerreiro | Agência ALRS

A aprovação da privatização da empresa já 
havia sido sinalizada pela Assembleia em 
2021, dando seguimento ao processo em 2022 

Sinal verde

Corsan vai a leilão ainda 
em 2022 com valor inicial 
de R$ 4,1 bilhões

Geral | 4

50 mil casos em 2021

HIV completa 40 anos no 
Brasil e combate à doença 
ainda enfrenta barreiras

De 2007 a 2021, 52% dos novos de HIV 
casos foram registrados em jovens com 
idades entre 20 e 34 anos

Saúde | 2

Lucas Marques Freepik

Furto, sequestro e troca 
de tiros com a BM acabam 
em morte de criminoso

Crime

Segurança | 7

O caso começou em Farroupilha e culminou 
na troca de tiros com a Brigada Militar no 
bairro Fátima, em Bento Gonçalves

Diplomação de Lula e 
Alckmin será em 12/12

No TSE

Política | 4

O rito marca o final do processo eleitoral de 
2022 no país; presidente do TSE, Alexandre 
de Moraes deve comandar a ação

1ª DP de Bento prende 
casal no bairro Borgo com 
drogas para venda

Tráfico

Segurança | 7

Foram apreendidas 69 porções de maconha 
e 37 porções de cocaína; ambos foram 
levados à Penitenciária de Bento Gonçalves
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Saúde

40 anos de HIV no Brasil e a prevenção da 
doença é mais necessária do que nunca
Segundo o Unaids, 
atualmente, quase 
um milhão de pessoas 
vivem com a doença 
no país; casos em 
jovens infectados têm 
crescido

Lucas Marques
Em 1982, o primeiro caso de 

HIV foi confirmado no Brasil, de 
acordo com o Programa Conjun-
to das Nações Unidas sobre HIV/
AIDS, o Unaids. Passados 40 anos, 
a doença continua a ser um dos 
problemas de saúde mais desafia-
dores para especialistas – e para a 
população. Em 2021, foram mais 
de 50 mil casos confirmados no 
Brasil. O número pode parecer 
pequeno, mas, se comparado à po-
pulação de uma cidade de médio/
pequeno porte, como Farroupilha, 
por exemplo, mostra que 50 mil 
pessoas representam e muito uma 
parcela importante da população.

Atualmente, o Unaids estima 
que mais de 920 mil brasileiros vi-
vem com HIV/aids. Dados do Mi-
nistério da Saúde que entre 2007 
e 2021, 52% dos casos eram em 
jovens com idades entre 20 e 34 
anos. A doença é controlada com 
uma série de medicamentos que 
chegam a tornar o vírus invisível 

no organismo, até o tornando in-
transmissível – mas não impossí-
vel de transmitir.

Para especialistas, o cresci-
mento dos casos em jovens tem 
preocupado. Um dos motivos é 
por não terem vivido o pico da do-
ença – entre as décadas de 1980 
e 1990. Outro é por um “excesso 
de confiança” de que aquilo nunca 
os acometerá. Um terceiro ponto 
ainda levantado é a certeza que 
existe tratamento (não cura) da 
doença de uma forma mais “leve” 
– os primeiros tratamentos de HIV 
debilitavam e muito os pacientes, 
com diversas reações. 

“Os mais jovens não viveram 
a fase mais crítica da doença e os 
avanços tecnológicos e farmaco-
lógicos foram muito significativos 
neste período. Hoje, o tratamento 
para pacientes com baixa carga 
viral, consiste em dois ou três 
comprimidos diários, e essa maior 
eficácia para impedir a replicação 
viral faz com que muitos encarem 
a aids como uma doença crônica, 
como é a diabetes e a hipertensão”, 
esclarece a infectologista Camila 
Ahrens.

Um jovem morador de Bento 
Gonçalves, que vive e controla a 
doença há três anos, afirma que 
receber o diagnóstico foi difícil, 
mas que contou com todo apoio 
da saúde pública para fazer o tra-
tamento. “Hoje eu vivo ‘bem’ com 
a doença. Sempre é um choque, 
tu nunca acha que vai acontecer 

contigo. Mas aconteceu e, infe-
lizmente, não posso voltar atrás. 
Fiz o teste rápido no postinho de 
saúde e rapidamente fui encami-
nhado para atendimento e início 
do tratamento. O SUS foi muito 
necessário nesse momento, até 
pelo acompanhamento psicológi-
co”, destaca.

TESTAGEM
Na última quinta-feira, 1º 

de dezembro, celebrou-se o Dia 
Mundial de Combate à Aids. Se-
gundo a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), a data é uma 
forma de relembrar a população 
de que o HIV ainda não tem cura. 
“O objetivo é chamar a atenção 
sobre esse problema, desde sua 
prevenção até seu tratamento, e 
acabar com o preconceito”, expli-
ca a organização.

Pensando nisso, Bento orga-
nizou ações no dia 1º para a rea-
lização de testagem e orientação. 
A secretaria de Saúde de Bento 
Gonçalves promoveu, por meio 
do Serviço de Atendimento Espe-
cializado e Centro de Testagem e 
Aconselhamento (SAE/CTA) e da 
unidade Zona Sul, o “Dia da Pre-
venção”, visando à realização de 
testagem para doenças como HIV, 
mas também outras igualmente 
transmissíveis sexualmente (he-
patite B e C, sífilis), além de coleta 
de citopatológico.

O SAE presta assistência às 
Pessoas vivendo com HIV/AIDS 
(PVHA), Hepatites Virais, Tuber-

culose e Hanseníase. A secretária 
de Saúde, Tatiane Misturini Fiorio, 
destacou sobre a importância da 
atividade de prevenção. “As nossas 
equipes de saúde estão engajadas 
nessa luta contra as doenças sexu-
almente transmissíveis, e por isso 
cada ação realizada faz a diferen-
ça. Pedimos que se a pessoa sentir 
a necessidade de fazer o teste, faça 
sem medo ou vergonha. Preven-
ção salva vidas”, disse.

A população também pode 
procurar pelo serviço na Unidade 
de Saúde de referência e/ou no 
CTA. Para a realização é necessá-
rio um documento de identifica-
ção com foto e cartão do SUS. O 
CTA está localizado na rua Goiâ-
nia, 590, no bairro Botafogo.

PREVENÇÃO
A aids é causada pela infecção 

do vírus HIV, que ataca o sistema 
imunológico, responsável pela 
defesa do organismo. Capaz de 
alterar o DNA das células, o vírus 
rompe os linfócitos em busca de 
outros para continuar a infecção. 
Os principais casos de contami-
nação ocorrem por sexo despro-
tegido (sem preservativo): seja 
vaginal, anal ou oral. Também é 
possível transmitir a doença por 
transfusão de sangue contami-
nado, instrumentos não esteri-
lizados que furam ou cortam e 
durante a gravidez, no momento 
do parto ou da amamentação, por 
isso o pré-natal é tão importante 
para mãe e criança.

Cidade

Nos últimos dias, Bento Gon-
çalves recebeu cuidados na parte 
da iluminação. É que foi dada a 
continuidade das instalações de 
lâmpadas LED em ruas e pra-
ças. No total, já foram instaladas 
1.169 lâmpadas LED entre os 
bairros Santo Antão, acesso ao 
Vale dos Vinhedos e Cidade Alta, 

Mais de 1.100 lâmpadas 
de LED em Bento
Trabalho integra a 
modernização da 
iluminação pública da 
cidade

e nas praças Achyles Mincarone, 
Antônio Casagrande, Vico Bar-
bieri, Walter Galassi, Padre Rui 
Lorenzi e no Parque das Nascen-
tes Chico Mendes.

Com as novas lâmpadas, é 
possível gerar uma economia de 
energia ao município de em torno 
de 31%, o que equivale a aproxi-
madamente R$ 10 mil por mês. 
Além  disso, o consumo de energia 
é menor, aumentando a vida útil 
das luminárias e mantendo os es-
paços mais iluminados, transmi-
tindo sensação de segurança aos 
motoristas e pedestres.

Oportunidade
Bento vai abrir processo seletivo simplificado para enfer-

meiros a partir do dia 05 de dezembro. A prefeitura visa à con-
tratação por prazo determinado de 10 cargos na categoria fun-
cional de Enfermeiros. O salário é de R$ 3.160,45 (20% adicional 
de Insalubridade e Vale Alimentação). As inscrições serão rece-
bidas EXCLUSIVAMENTE via e-mail comissaosaudepss@gmail.
com, a partir das 8h do dia 05 de dezembro até às 17h do dia 09 
de dezembro de 2022.

O governador releito do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, 
foi anunciado como novo presidente nacional do seu partido, 
o PSDB. A informação foi divulgada na quarta-feira, 30/11. A 
posse será em 02 de fevereiro.

Após o anúncio, Leite publicou em suas redes sociais que 
considera “importante para o Brasil que se recupere a força de 
um centro político com agenda capaz de conciliar a urgência 
de políticas sociais de impacto, que promovam a igualdade 
de oportunidades, com a essencial responsabilidade fiscal e a 
modernização da máquina pública”.

Leite no topo
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No vermelho

Assembleia Gaúcha aprova orçamento para 2023, mas o futuro 
governo Eduardo Leite enfrentará um déficit de R$ 3,8 bilhões
Aprovado por 43 
votos a nove, o 
projeto de autoria 
do próprio Executivo 
causou dúvidas se 
Leite conseguirá 
cumprir promessas 
de campanha

Lucas Marques
O segundo mandato de Eduar-

do Leite (PSDB) nem começou e já 
enfrenta a sua primeira polêmica 
– e ela nem tem a ver com o futu-
ro governador. É que na terça-feira, 
29/11, a Assembleia Legislativa 
aprovou o PL 212/2022, de auto-
ria do Executivo, que estima e fixa 
a despesa do Estado para o exercí-
cio financeiro de 2023. A matéria 
foi aprovada por maioria, tendo 43 
votos favoráveis e nove votos con-
trários. O problema é que já está 
previsto o déficit de R$ 3,8 bilhões, 
ou seja, vai faltar dinheiro.

O primeiro ano de Leite de 
volta ao Palácio Piratini terá como 
receitas previstas o total de R$ 70,3 
bilhões, com despesas na casa dos 
R$ 74,1 bilhões. A maior parte da 
arrecadação parte de impostos, ta-
xas e contribuições. De acordo com 
o governo do Estado, para a elabo-
ração da Lei do Orçamento Anual, 

tomaram-se como base os critérios 
de equilíbrio fiscal previsto na Lei 
de Diretrizes Anuais 2023. Esse ce-
nário se mostrou fundamental para 
regularizar os pagamentos atrasa-
dos, garantir investimentos e per-
mitir a redução de impostos.

Conforme o líder do governo 
na Assembleia, deputado Mateus 
Wesp (PSDB), a culpa do déficit é 
da mudança na lei federal do ICMS, 
que obrigou os estados a reduzirem 
o imposto sobre combustíveis, tele-
comunicações, energia e transpor-
tes para 18%. Se não fosse essa mu-
dança, o Estado teria superávit – ou 
seja, dinheiro em caixa. O governo 
estima que deixe de arrecadar no 
próximo ano cerca de R$ 5 bilhões 
por causa da mudança.

Ponto interessante é que, mes-
mo sem ser governador, Leite já se 
articula para “resolver o problema”. 
É da intenção do tucano e de outros 
governadores fazer um acordo com 
o próximo governo federal – Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e Geral-
do Alckmin (PSB) – para que haja 
as compensações de perdas. Para 
o RS, a ideia é que não seja um re-
torno em dinheiro, mas em inves-
timentos em obras novas/inacaba-
das, além de reforma de rodovias.

O secretário-chefe da Casa 
Civil, Artur Lemos, se manifestou 
sobre o projeto e a sua importância 
para as contas do Estado, mesmo 
tendo saldo negativo. “O primeiro 
orçamento aprovado após a adesão 
ao Regime de Recuperação Fiscal 

consolida os nossos esforços para 
arrumar a casa, fazer as reformas 
necessárias, colocar as contas em 
dia, honrar o pagamento de sa-
lários e fornecedores e fazer os 
maiores investimentos das últimas 
quatro décadas no RS. Nos últimos 
quatro anos, cuidamos do dinheiro 
dos gaúchos e nos preparamos para 
a próxima gestão. A Assembleia 
Legislativa está de parabéns por 
aprovar um orçamento realista e 
com responsabilidade fiscal”, disse 
em nota oficial.

OS VOTOS
Na tribuna, o deputado Rodri-

go Lorenzoni (PL) destacou que no 
projeto de Orçamento apreciado 
consta a utilização de verbas do 
Fundeb (R$ 7,6 bilhões) para cus-
teio da contribuição previdenciária 
patronal e pagamento de servido-
res públicos, sem especificar se ati-
vos ou inativos, lembrando que os 
recursos do fundo não podem ser 
utilizados para pagamento de apo-
sentadorias. Conforme Lorenzoni, 
a medida infringe a Constituição 
Federal e a Lei do Fundeb. “A peça 
que iremos votar em plenário tem 
um claro descumprimento do que 
é previsto na Constituição Federal 
e todos os parlamentares que se 
preocupam com a educação no Rio 
Grande do Sul precisam estar aten-
tos a isso”, declarou. Vale lembrar 
que uma das principais promessas 
de campanha de Eduardo Leite teve 
como foco justamente a melhora da 
educação gaúcha, que tem entrada 

em queda livre, seja em questão de 
estrutura ou educacional.

A deputada Sofia Cavedon (PT) 
defendeu a aprovação do requeri-
mento de preferência de sua banca-
da, dizendo que o governo vai pro-
mover um calote eleitoral porque o 
governador eleito fez promessas na 
campanha que não têm previsão no 
orçamento de 2023. Citou, na área 
de educação, uma redução de in-
vestimentos para a escola de turno 
integral, que teria sido outra princi-
pal bandeira defendida por Leite na 
campanha. “Então, essa promessa 
não será cumprida”, avaliou. Falou 
ainda do uso das verbas do Fundeb 
para pagamento de aposentado-
rias, o que não é mais permitido, e 
também de emendas apresentadas, 
que constam no requerimento pe-
tista, para políticas públicas de pro-
teção às mulheres.

Pepe Vargas (PT), deputado 
representante da Serra Gaúcha, 
ressaltou que, ao longo do atual go-
verno estadual e também no último 
pleito eleitoral, as forças políticas 
que defendiam Eduardo Leite sus-
tentavam que o RS entrou em um 
período de equilíbrio fiscal e que a 
adesão ao Regime de Recuperação 
Fiscal daria segurança futura ao RS. 
“Mas a própria lei orçamentária que 
este governo encaminhou confirma 
que tudo isso não era verdadeiro”, 
declarou. Ele destacou que o go-
verno alardeava que o pagamento 
da dívida com a União seria de R$ 
400 milhões a partir de 2023, mas 

no orçamento o valor que consta é 
de R$ 2,2 bilhões. Sobre a perda de 
receitas de ICMS a partir de legisla-
ção federal aprovada, criticou o go-
verno por não judicializar a ques-
tão como fizeram outros estados. 
O deputado ainda citou emendas 
de sua bancada apresentadas para 
tentar recompor verbas em áreas 
fundamentais, como saúde, com-
bate à fome e o pagamento do piso 
nacional do magistério. “Se essas 
questões não forem corrigidas, não 
é possível votar favoravelmente a 
esse orçamento”, finalizou.

A deputada Luciana Genro 
(PSOL) manifestou posição con-
trária de sua bancada ao projeto. 
Informou que votaria contra a 
matéria, enfatizando que a mais 
importante razão para isso é que 
esse orçamento é o primeiro a ser 
votado depois da adesão do RS ao 
Regime de Recuperação Fiscal da 

União e que, portanto, consolida-
ria a ‘narrativa mentirosa’ sobre 
a dívida do Estado com a União. A 
parlamentar lamentou que, com a 
adesão, o Estado precisou desis-
tir de questionar a legitimidade 
da dívida na Justiça. Segundo ela, 
a dívida inicial do estado era R$ 9 
bilhões, o RS já pagou quase R$ 40 
bilhões e ainda devemos R$ 73 bi-
lhões, lembrando que, a partir de 
2023, o governo voltará a pagar R$ 
2,3 bilhões à União, o que represen-
ta um nono do que o Estado deve. 
“Entraremos num lamaçal intermi-
nável de pagamentos”, definiu.

Líder do governo e relator do 
projeto do Orçamento na Comissão 
de Finanças, Planejamento, Fiscali-
zação e Controle, Wesp foi à tribuna 
para pedir que a base aliada ao go-
verno votasse contra o requerimen-
to da bancada petista e favorável ao 
requerimento por ele protocolado. 
Ele explicou que, na Comissão de 
Finanças, as emendas em questão 
levantadas pelo PT já haviam sido 
discutidas, tendo o parecer por 
ele apresentado recebido 10 votos 
favoráveis e dois contrários. Encer-
rou garantindo que o que consta no 
seu requerimento de preferência é 
exatamente o que foi votado na co-
missão. Após, voltou à tribuna para 
enaltecer as reformas realizadas ao 
longo dos últimos anos que permi-
tiram a retomada da capacidade do 
Estado de realizar investimentos e 
a melhora na utilização dosrecur-
sos públicos.

Assembleia Legislativa
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Quem dá mais?

Leilão da Corsan ganha data oficial e terá como 
lance mínimo a bagatela de R$ 4,1 bilhões
A venda da empresa 
foi aprovada por 
maioria em agosto de 
2021, na Assembleia 
Legislativa

Lucas Marques
O governo do Rio Grande 

do Sul vai dar mais um passo na 
privatização de empresas esta-
tais. Agora, o foco é a venda da 
Companhia Riograndense de Sa-
neamento, a Corsan. Em edição 
extra do Diário Oficial de segun-
da-feira, 28/11, foi publicado o 
aviso de leilão da companhia. A 
sessão pública do leilão, com a 
abertura das propostas e lances 
de viva voz, está marcada para o 
dia 20 de dezembro de 2022, a 
partir das 10h, na B3, a Bolsa de 
Valores de São Paulo. Os interes-
sados têm até as 12h do dia 15 
de dezembro para entregar as 
propostas. O lance mínimo é de 
R$ 4,1 bilhões, o que representa 
o lote único de 630 milhões de 
ações. Nas justificativas do edital, 
o governo detalha que a Corsan 
passa por problemas econômicos 
e de administração e que a priva-
tização possibilitará que a em-
presa se reorganize para melhor 
atender a população gaúcha.

“[A privatização] é realizada 
no contexto de reestruturação 
da Companhia, objetivando a 
elevação na qualidade dos ser-

viços prestados, para que haja o 
satisfatório cumprimento de me-
tas relacionadas ao desempenho 
econômico-financeiro e técnico 
previstas no novo marco legal do 
setor de saneamento básico, bem 
como a melhoria da qualidade 
de vida da população atendida. 
Com a desestatização, passará 
a ser observado, na CORSAN, o 
mesmo regime jurídico dos de-
mais agentes não estatais do 
setor, com maior eficiência eco-
nômica, operacional e de gestão. 
Com isso, buscar-se-á aumentar 
a capacidade financeira e opera-
cional de execução dos vultosos 
investimentos necessários ao 
bom funcionamento do Setor de 
Saneamento Básico e da Compa-
nhia”, explica.

A audiência pública sobre a 
privatização da companhia ocor-
reu dia 1º de novembro. Durante 
o evento on-line, foram apresen-
tados os detalhes do projeto e 

colhidas sugestões para o apri-
moramento do processo.

A privatização da empresa foi 
anunciada pelo então governador 
Eduardo Leite (PSDB) em mar-
ço de 2021. Naquele momento, 
a ideia era que o RS ficasse com 
30% das ações da companhia, o 
que não se concretizou neste pro-
cesso que vai a leilão.

Em agosto de 2021, o projeto 
foi aprovado na Assembleia Le-
gislativa com 33 votos favoráveis 
e 19 contrários. A previsão inicial 
era que a venda fosse finalizada 
em fevereiro de 2022.

O Palácio Piratini ofereceu 
aos 307 dos 317 municípios que 
contratam os serviços da Corsan 
um aditivo, para que as prefei-
turas recebessem ações que 
seriam vendidas no leilão. Con-
tudo, apenas 25% das cidades 
aceitaram o acordo.

No entanto, em julho de 
2022, o Tribunal de Contas do 

Estado (TCE) determinou que o 
Executivo realizasse correções 
na modelagem econômica finan-
ceira adotada para a desestatiza-
ção. O governo acatou a decisão 
e, na reformulação do modelo, 
decidiu por privatizar a estatal 
por inteiro.

A Corsan, sediada em Porto 
Alegre, é uma sociedade de eco-
nomia mista, de capital aberto, 
instalada em 1966 a partir da lei 
estadual 5.167, cujo controle acio-
nário é exercido pelo Estado do 
Rio Grande do Sul. A companhia 
atua em 317 municípios gaúchos 
por meio da realização de estudos, 
projetos, construções, operações, 
exploração e ampliação dos ser-
viços públicos de abastecimento 
de água potável e de esgotamen-
to sanitário. O edital completo, 
com todas as informações sobre 
o processo de desestatização, está 
disponível no site https://sema.
rs.gov.br/privatizacoes.

Lucas Marques
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

e Geraldo Alckmin (PSB), futuros 
presidente e vice-presidente do 
Brasil, respectivamente, serão di-
plomados pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) no próximo dia 12 
de dezembro, às 14h, diretamente 
do plenário da Corte. O rito simbó-
lico marca o fim do processo elei-
toral de 2022.

A diplomação é uma cerimô-
nia organizada pela Justiça Elei-
toral para formalizar a escolha do 
eleito pela maioria das brasileiras 
e dos brasileiros nas urnas. Duran-
te o evento, que marca o encerra-
mento do processo eleitoral, serão 
entregues os respectivos diplomas 

Governo Federal

Lula e Alckmin serão 
diplomados dia 12/12
A informação foi 
confirmada pelo TSE; o 
rito é o marco final do 
processo eleitoral

assinados pelo presidente do TSE, 
ministro Alexandre de Moraes.

Com o ato, candidatas e can-
didatos eleitos se habilitam ao 
exercício do mandato. A entrega 
dos documentos acontece após o 
término do pleito, a apuração dos 
votos e o vencimento dos prazos 
de questionamento e de processa-
mento do resultado da votação.

A POSSE
Na quarta-feira, 30/11, fu-

tura primeira-dama, Janja da 
Silva, anunciou a realização de 
uma “grande festa” para a posse 
do presidente eleito, no dia 1° de 
janeiro, em Brasília. O evento foi 
batizado de “Festival do Futuro” 
e, segundo Janja, irá “celebrar o 
governo que foi eleito por todas 
e todos que defendem um Brasil 
socialmente mais justo, democrá-
tico e humano”. Artistas como Ma-
ria Rita, Pabllo Vittar, Duda Beat, 
Chico César e Martinho da Vila já 
foram confirmados.

Lucas Marques

Ri
ca

rd
o 

St
uc

ke
rt



SERRANOSSA | Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022 5



SERRANOSSA | Sexta-feira, 02 de dezembro de 20226

Divulgação Multimóveis

Ação especial

Multimóveis distribui cupons 
de desconto pela cidade

A ação “La Casa de 
Muebles” deixou de 
ser uma ação interna 
da empresa e chegou 
aos consumidores

Na última quarta-feira, 
30/11, a cidade de Bento Gon-
çalves foi invadida por um indi-
víduo que parecia ter saído de 
uma série de TV. Com macacão 
vermelho e máscara, o perso-
nagem distribuía cupons de 
desconto que imitavam notas de 
R$ 100,00 para quem passava 
pelas ruas da área central. Essa 
foi uma ação especial da Multi-
móveis, empresa tradicional da 
cidade, com mais de 25 anos de 
história e experiência fabrican-
do móveis de qualidade e com 
preço justo.

A ação “La Casa de Mue-
bles” costuma ser realizada 
apenas de forma interna, para 
incentivar os colaboradores du-
rante a Black Friday. Porém, em 
2022, ela ganhou vida e invadiu 
as ruas, oferecendo aos mora-
dores de Bento e visitantes 15% 
OFF em todos os produtos do 
site oficial da Multimóveis, onde 
é possível encontrar cozinhas, 
aparadores, cômodas, racks e 
muito mais, tudo pensado para 
quem quer renovar o lar.

Além da intervenção no 
Centro, no mesmo dia ocorreu a 
festa de celebração da empresa 

na Estação Bangalô, com pre-
sença do quadro de funcionários 
administrativos, parceiros con-
vidados e autoridades da cida-
de. Durante a celebração, quem 
passasse em frente ao evento 
poderia retirar sua própria 
máscara de Dalí, que também 

continha um cupom especial da 
marca, e se sentir parte da cele-
bração Multimóveis.

Quer conhecer mais sobre a 
Multimóveis e comprar móveis 
com preços incríveis? Acesse o 
site oficial da marca: www.mul-
timoveis.com

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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Divirta-se com o Jogo 
dos 7 Erros na página 14

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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PAA
VERTEBRAL

DINOSSAURO
CALTNTE
ESPODRES
GCUPONS

COVAINIA
VMAMONAS

VESPADNT
RUETEMOR

ANTONELLIO
SALINOAMAN

DATUARBO
OPTARMCM

ARBORIZADO

Grande
réptil já
extinto

Pó branco
usado na
caiação

Conso-
antes de

"tina"

"P.S. Eu
(?) Amo",

filme

Emílio
Santiago,

cantor
brasileiro

Na rasa 
é sepul-
tado o

indigente

Cédulas
para

sorteio

Cientista
que

observa
o céu

Inteli-
gência

Artificial
(abrev.)

Inseto se-
melhante 
ao marim-

bondo

Telefone,
na lin-

guagem
internauta

O "eu"
oblíquo

As quatro
primeiras

letras

Que
contém
cloreto

de sódio

Listagem
(de nomes)

Cordão usado para
detonar explosivos

Enfeites
da peteca

Substi-
tuto do

dirigente
estadual

Coluna (?):
sustenta
a cabeça 

Acusação contra o
cônjuge que sai de casa

Planta usada 
em xampus (pl.)
Poço cuja água 
jorra da terra

Estragados
(os ovos)

Competição
esportiva

Tênue

(?) Assas-
sinas, gru-
po musical

Rua, em
francês

Giovanna
(?), atriz

Escolher;
preferir 
Cheio de
árvores

1.900, em
romanos
Letra do 

Zorro (HQ)

Encenar 
(no Teatro)

O dia
decisivo

Medo;
receio

Perceber;
observar 

Prefixo
de "indi-
ferente"

Escola 
do Exército
"Ouro", em
"aurívoro"

Sílaba de
"bolor"

Malvada;
perversa

3/rue. 4/cova. 5/aloés — optar. 6/salino.

Segurança
Homem morre após roubar carro, sequestrar 
motorista e trocar tiros com a Brigada Militar
O crime iniciou no 
sábado, 26/11, 
em Farroupilha, e 
terminou na rua 
Raimundo Carvalho, 
no bairro Fátima, em 
Bento Gonçalves

Foi identificado como Vên-
derson Pereira dos Santos, de 
24 anos, o homem que roubou 
um carro e sequestrou a condu-
tora em Farroupilha, crime esse 
que culminou em uma troca 
de tiros com a Brigada Militar 
(BM) no bairro Fátima, em Ben-
to Gonçalves.

Após ser baleado, Vênder-
son deu entrada no Hospital 
Tacchini, mas veio a óbito horas 
depois. No momento do crime, 
ele estava sem documentos. 
Para a identificação foi necessá-
ria a realização de exames papi-
loscópicos.

Ele era natural de Veranó-

polis e, atualmente, morava em 
Farroupilha. De acordo com a 
Polícia Civil, ele tinha antece-
dentes criminais por roubo e 
furtos.

O CASO
Segundo informações, no 

sábado, 26/11, Vênderson esta-
va a bordo de um veículo Fiat/
Palio que havia sido roubado e 
ao mesmo tempo sequestrado 
uma mulher na parte da tarde 
em Farroupilha. A vítima foi 
deixada na região do distrito de 
Mato Perso. Após a ação crimi-
nosa, o indivíduo seguiu rumo a 
Bento Gonçalves, fazendo com 
que as forças de segurança pú-
blica ficassem em alerta.

Foi então que uma das guar-
nições de Força Tática da BM, 
na rua Raimundo Carvalho, deu 
início ao acompanhamento ao 
veículo suspeito. Logo, o condu-
tor desceu do carro e começou 
efetuar disparos de arma de 
fogo em direção aos policiais 
militares. De imediato, os PMs 
atiraram contra o indivíduo que 

foi baleado.
Compareceu no local uma 

equipe do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU) que encaminhou o ho-
mem para o Hospital Tacchini. 
Nenhum agente público ficou 
ferido.

Um revólver calibre 38, 
foi apreendido e levado até o 
plantão da Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA) 
para o devido registro da ocor-
rência policial.

Na tarde da última terça-
-feira, 29/11, a Polícia Civil, atra-
vés dos Agentes da Delegacia 
Especializada no Atendimento à 
Mulher (DEAM) de Bento Gon-
çalves, cumpriu mandado de 
prisão preventiva expedido pela 

Violência doméstica
Delegacia da Mulher 
prende homem em Bento
O indivíduo é acusado 
em três procedimentos 
policiais

2ª Vara Criminal de Bento contra 
um homem de 50 anos, acusado 
de violência doméstica e familiar.

O mandado de prisão foi de-
ferido a partir da representação 
da Autoridade Policial, delegada 
Deise Salton Brancher Ruschel. 
O indivíduo é acusado em três 
procedimentos policiais e con-
tinuava apresentando condutas 
extremamente agressivas contra 
sua companheira.

Na quarta-feira, 30/11, 
por volta das 15h30, a Polícia 
Civil, por meio da 1ª Delegacia 
de Polícia de Bento Gonçalves, 
cumpriu Mandado de Busca e 
Apreensão em uma residência 
no bairro Borgo.

Durante as buscas no imó-

Casal é preso pela Polícia Civil com mais 850g 
de maconha e 103g de cocaína no Borgo

vel, foram apreendidas 69 por-
ções de maconha (850 gramas), 
37 porções de cocaína, uma por-
ção grande de cocaína com 103 
gramas, balanças de precisão, 
material para embalo da droga, 
celulares, dinheiro e contabili-
dade do tráfico.

Um homem e uma mulher, 
de 22 e 20 anos, respectivamen-
te, foram presos em flagrante 
no local por tráfico de drogas. 
Ele foram encaminhados à DP 
para registro e, posteriormente, 
para a Penitenciária de Bento 
Gonçalves.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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NLOB
CORDABAMBA

TERATEAR
GANAROLHA
CETROIET

XEDESTRO
PCOMEE

ALTORELEVO
SIRIREFIL

CASOSRS
CAMAOBITO

TIFNTAN
CITARCADE

VELEJADOR
CASTRARASA

Por ela
caminha
o equili-
brista

(?) Fitti-
paldi, ex-
piloto (F1)

Sufixo de
"paiol"

Parte
recarre-
gável de
perfumes

Raul Seixas,
o Maluco
Beleza 
da MPB

Tributa
em

excesso

Tecla do
compu-
tador

(?)-delta,
aparelho
de voo
livre

Nome da
letra "T"
Grande
vontade

Bastão
usado

por reis

Bordado que
sobressai
no tecido

Sílaba de
"xeque"

Crustáceo
de sopas
Aconte-

cimentos

Nave-
gador
Capar

(animal)

De (?):
doente
Dizer o

nome de 

Junto de
Curso de 

um proces-
so legal (pl.)

Antônimo 
de "canhoto"

Alguma
(?): algo

Tampa de
vinhos
Cheiro;
aroma

Recurso
de livros

Muito
curto

A família
(fig.)

Antecede
o "E"

Vogais
de "pele"
Decifra

(um texto) 

Local de
venda de
bebidas

Formação
de corais

(pl.)

Dois pratos com ovos De baixo
preço

Interjeição
gaúcha

Onde 
está?

Consoantes
de "jura"

Bronzeado,
em inglês

Cálcio
(símbolo)

Psiu!

Inspecio-
nados

Faleci-
mento
Parar o
carro

Dividir a
conta do

bar 
Atmosfera

3/alt — tan. 5/cetro — óbito. 8/trâmites.
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22 anos de
L’América Shopping

O L’América quer estar ao seu lado em 
todos os momentos especiais

Neste fim de ano, o L’América Shopping Center tem muitos motivos para co-
memorar!  No último dia 30 de novembro, o complexo de compras e lazer comple-
tou 22 anos. O sucesso do L’América é o resultado de um trabalho contínuo dos 
empreendedores e lojistas em parceria com a comunidade. Em novembro de 
2000, o empreendimento foi o primeiro shopping da Capital do Vinho a oferecer 
variedade e qualidade de serviços aos clientes, com uma completa estrutura de 
compras, gastronomia e lazer. Era o desenvolvimento chegando a Bento Gon-
çalves e com ele muitas oportunidades de trabalho. Com 22 anos de história, o 
L’América se tornou um ponto de encontro dos bento-gonçalvenses e visitantes, 
além de trazer desenvolvimento à região.

Para proporcionar aos clientes a melhor experiência, o empreendimento 
continua sempre em busca de novidades no universo de compras e entretenimen-
to. Foram muitas as pessoas que contribuíram para que o shopping chegasse ao 
ano de 2022 com inúmeras conquistas, aprendizados e evolução constante. Nesses 
22 anos, muitos clientes e colaboradores passaram pelo L’América, construindo 
suas histórias, fazendo novas amizades e dividindo seus melhores momentos 
com a família. A todos que fazem parte de seus 22 anos de história, o L’América 
Shopping Center agradece pela parceria. Aos lojistas, empreendedores, fornece-
dores, parceiros e clientes, nosso muito obrigado por esta conquista!

O nosso querido Papai Noel está no L'América Shop-
ping esperando a sua visita. Traga a sua família para fazer 

lindas fotos e deixar registrado esse momento especial.

HORÁRIOS DO PAPAI NOEL (3º ANDAR):

SEXTA-FEIRA – 16H30 ÀS 20H
SÁBADO – 13H30 ÀS 20H

DOMINGO – 13H30 ÀS 20H

PROGRAMAÇÃO NATALINA L’AMÉRICA SHOPPING - 
ATIVIDADES GRATUITAS

PINTURINHA INFANTIL
03 DE DEZEMBRO – 14H ÀS 17H 

ATENDIMENTO COM SENHAS

ESCULTURAS DE BALÕES
10 DE DEZEMBRO – 13H30 ÀS 17H 

MICKEY E MINNIE
10 DE DEZEMBRO – 14H ÀS 17H 
FOTOS COM OS PERSONAGENS

PINTURINHA INFANTIL
17 DE DEZEMBRO – 14H ÀS 17H 

A partir de R$ 50,00 em compras nas lojas, serviços e restaurantes 
participantes, os clientes recebem um cupom por sua compra e con-
correm a dez vales-compras de R$ 500,00 (cada) no L’América Shop-
ping.  Data do sorteio: 11/01/2023. Consulte o regulamento completo 
no site: www.lamericashopping.com.br

O Natal no L’América Shopping 
é mais do que especial!

Promoção Desejos de Natal

O LAR DA PAPARAZZI
ESTÁ DE                          !

Há mais de duas décadas, o
L’América reúne o que há de melhor

na Capital do Vinho!

parabéns
Lotérica
Bento Gonçalves

Localizada no L'América Shopping
salas 106/107 | térreo

A mega da virada
já está aí faça sua
aposta e não volte

mais das férias
O prêmio está estimado em

A Lotérica Bento orgulha-se
por fazer parte desses 22 anos de
sucesso do L’América Shopping!

450MILHÕESR$
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lojasantaseiva
Rua 13 de Maio, 877, Bairro São Bento

Horário de funcionamento 
Segunda a sábado das 9h às 21h 

Domingos e feriados das 13h às 19h
Desde de 2010 a sua loja de produtos naturais

54 99121 9526

A equipe Santa Seiva
parabeniza a todos que 
fazem parte desses
22 anos de sucesso do 
L'América Shopping!

LojaForKids
Rua 13 de Maio, 877, Sala 323, L'América Shopping , BG

É dia de
festa no

L’América
Shopping!

Parabéns
pelos

22 anos de
sucesso!

(54) 3055 2069 | 99615 2069

CONFORTO E QUALIDADE
EM ROUPAS E CALÇADOS
DE 0 ATÉ 16 ANOS,
É NA FOR KIDS
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A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves

 FA
BI
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E  
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O/
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: 1

91
56

.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

2 dormitórios
com 54m² a 71m²
Rebaixe em gesso
Piso Porcelanato
Sacada aberta
ou fechada
ChurrasqueiraChurrasqueira
Box de garagem
Opção de personalizar e 
agregar esperas de água 
quente e split

APROVEITE
AS CONDIÇÕES 

DA BLACK COM 
ENTRADA 100% 
PARCELADA E 

DESCONTO
ESPECIALESPECIAL

R
es

id
en

ci
al

 D
a 

V
in

ci

2021
2019
2005
2009
2015
2001
20182018
1996
2021
2013
2015
2019
2012
20212021
2017

AMAROK EXTREME 3.0 V6 DIESEL
CAMINHÃO FORD/CARGO 816
CAMINHÃO FORD/CARGO 815
COROLLA SEG 1.8 AUTOMÁTICO
ECOSPORT 2.0 TITANIUM AUT.
FORD/F250 DIESEL 3 LUGARES
HIHILUX CD 2.8 CHALLENGE 4X4 AUT.
KOMBI 09 LUGARES
S10 HIGH COUNTRY CD 2.8 DIESEL
UNO MILLE ECONOMY
UNO ATRACTIVE 1.0 COMPLETO
QUADRI/CANAN 570 2 LUGARES
BIZ 125 EX
HONHONDA/PCX 150 SPORT COM ABS
SUZUKI/GS 120

PRETA
VERMELHO
VERMELHO
PRETO
PRATA
VERMELHA
BBRANCA
BRANCA
BRANCA
BRANCO
CINZA
VERMELHO
BORDO
PPRATA
AZUL

CONCHA E GARFO FRONTAL
CONCHA TRASEIRA BALDAN
DISTRIBUIDOR DUPLO 1.300 L
ROÇADEIRA 1,30 1000 RPM
RASPO BASCULANTE 1,50
RASPO TRANSP. TRASEIRO 1,30
GGRAMPO 05 HASTES

USADO
NOVA
USADO
NOVA
NOVO
NOVO
NNOVO

2011
2015
2013
2016
2013
2011
19781978

NOVO
2014
2017

NOVO
1960

NOVO
20192019
2016
2013
2010
2010

TRATOR TYM 293 HIDROSTÁTICO
AGRALE 4100 4X4
AGRALE 5075 4X4
AGRALE 4233 4X4
AGRALE 4230 4X4
AGRALE 4118 4X4
FORD 4600 FORD 4600 COM HIDRÁULICO
JONH DEERE 5060 EN FRUTEIRO 4X4
JONH DEERE 5055E
LANDINI 45 CV 4X4
MASSEY FERGUSON 4707 4X4
MASSEY 35 X COM HIDRÁULICO
NEW HOLLAND TT55 4X4
  VALTRA A73 FRUTEIRO 4X4
YANMAR 1055 4X4
YANMAR 1145 4X4
YANMAR 1055 4X4
YANMAR 1155 4X4
TOBATA + CARRETA MOLDEMAQ 4X4

350 HORAS
1.500 HORAS
PRATA
VERMELHO
2.600 HORAS
VERMELHO
AAZUL
VERDE
1.350 HORAS
1.400 HORAS
VERMELHO
VERMELHO
AZUL
252 HO252 HORAS
580 HORAS
VERMELHO
VERMELHO
3.500 HORAS

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE terrenos no bairro Barracão, 
com toda infraestrutura necessária. 
Terrenos para pavilhões e outros. 
Matrículas individuais. Financiamento 
direto, entrada e saldo em até 40 
parcelas pelo INCC-M ou preço à vista 
com desconto especial. Contato (54) 
34493449 4444, (54) 99981 3000, (54) 
9997-23122, (54) 99236 7635.
VENDE-SE terrenos no bairro Barracão, 
Condomínio Residencial Villaggio 
Toscana, ótima localização, condomínio 
fechado, com toda infraestrutura, em 
um belo local, seguro, calmo, com uma 
paisagem linda. Com matrícula. Você 
pode financiar direto conosco com uma 
entradaentrada e até 50 meses para pagar. 
Valor a partir de R$ 135.000, preço à 
vista com desconto especial. Contato 
(54) 99981 3000 ou 98404 5302.
VENDO  apartamento, no edifício 
Resedá, bairro Maria Goretti, com 1 
dormitório, sala/cozinha, área de 
serviço, banheiro, boxe de garagem, 
área total 55,674m², área privativa 
41,872m²,  prédio de esquina. Valor R$ 
160.000, preço especial à vista. Contato 
(54) 99981 3000. (54) 99981 3000. 
VENDO terrenos prontos para construir 
no Loteamento Encosta do Sol. 
Financiamento com entrada e até 70 
vezes para pagar, corrido pelo INCC-M. 
Últimas unidades. Contato (54) 99981 
3000 ou 98404 5302.
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Mais de 50 itens 
a preço único.

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Av. Presidente Costa e Silva, 315, sala 25 - Bairro: Planalto - CEP: 95703260 - Fone: 
(54)3022-9837 -Balcão Virtual 054-99661-8181 - Email: frbentgonc1vciv@tjrs.jus.br

EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5002190-10.2019.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: CONDOMINIO DO EDIFICIO RESIDENCIAL DONATELLO
EXECUTADO: ANDERSON PEREIRA CUNHA Local: Bento Gonçalves Data: 24/10/2022 

EDITAL Nº 10027574881

Edital de Citação 
Prazo do Edital:30 (TRINPrazo do Edital:30 (TRINTA) dias 
Objeto: Citação 

JuízoJuízo da 1ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO do(a) requerido(a) 
ANDERSON PEREIRA CUNHA, CPF:02979170054, para pagar o débito de R$ 1.096,61, 
devidamente atualizado até 11/11/2019, acrescido de custas, se houver, no PRAZO de TRÊS 
(3)dias, contados do término do prazo do presente edital, que fluirá da data da sua publicação 
única ou, havendo mais de uma, da primeira. Não efetuado tempestivamente o pagamento 
voluntário, terá início o PRAZO de QUINZE(15) dias para que, independentemente de 
penhora ou nova intimação, sejam oferecidos EMBARGOS, bem como será expedido 
mandadomandado de penhora e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de 
expropriação. Vossa Senhoria poderá, no mesmo prazo para oferecer embargos, 
reconhecendo o débito e pagando 30% do valor, pedir o parcelamento do restante em até 
6(seis) vezes, acrescido de correção monetário e juros de 1% (um por cento) ao mês (art.916). 
Em caso de revelia será nomeado curador especial. Bento Gonçalves, 24 de Outubro de 2022. 
SERVIDOR(A): APOEMA NUNES.JUIZ(A): CARLOS KOESTER. 

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO Nº 007/2022

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que nos dias 05, 06, 
07, 08 e 09 de dezembro de 2022, das 8h às 11h, e das 13h30min às 
16h, na sede da Prefeitura Municipal, a Comissão irá receber os 
currículos para contratação do seguinte cargo temporário: Operador de 
Máquinas (40h). Edital e anexos disponíveis no mural da Prefeitura e 
no portal:  https://www.montebelodosul.rs.gov.br/concurso/cat/13. 

Monte Belo do Sul, 1º de dezembro de 2022. 

Adenir José DalléAdenir José Dallé
Prefeito Municipal

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 056/2022 – Contratação 
de empresa para prestação de serviços de perfuração de um poço 
tubular profundo, para captação de água subterrânea, na comunidade 
de Linha São Valentim, no município de Santa Tereza/RS. Data de 
abertura: 15/12/2022 às 9h.

Santa Tereza/RS, 02 de dezembro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita MunicipalPrefeita Municipal

Imóveis

VENDO apartamento se-
mimobiliado no Residen-
cial Mirante do Ouro, no 
bairro Ouro Verde, com 1 
dormitório e vaga de gara-
gem.  Financiamento pelo 
banco de sua preferência 
e aceita o FGTS como en-
trada. Valor R$ 115.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento em 
obras, no bairro Progresso, 
com entrada totalmente par-
celada em até 60 vezes, com 
2 dormitórios, sala de estar, 
cozinha com churrasqueira 
na sacada, área de serviço, 
banheiro, boxe de garagem. 
Possibilidade de financiar 
até 100% usando FGTS. Va-
lor a partir de R$ 219.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589.  

VENDO apartamento com 
todos os móveis e eletro-
domésticos, no loteamento 
Bertolini, com 2 dormitó-
rios, cozinha, área de ser-
viço, banheiro social e vaga 
de garagem.  Pode ser finan-
ciado e usado o FGTS como 
entrada. Possui ótima posi-
ção solar. Valor R$ 200.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589.  

VENDO casa no loteamento 
Bertolini, com 2 dormitó-
rios, piso em porcelanato, 
contendo cozinha, chur-
rasqueira em área externa 
fechada, área de serviços, 
banheiro social e vaga de 
garagem.  Pode ser finan-
ciado e usado o FGTS como 
entrada. Possui ótima posi-
ção solar. Valor R$ 220.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589.  

/academia.lamerica
phantomlamerica

www.phantomlamerica.com.br

54 99145 0365

PREGÃO PRESENCIAL 012/2022 
OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO PRESENCIAL”, tipo: menor preço por item. Objeto: 
Contratação de empresas especializadas para prestação de eventuais 
serviços para manutenção de veículos 
leves/utilitários/caminhões/máquinas da frota do Município de Monte 
Belo do Sul – RS. O início da sessão de disputa de preços será dia 13 
de dezembro de 2022, às 14h (horário de Brasília). Edital e seus anexos 
encontram-seencontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. Informações adicionais pelo 
telefone: (54) 3457 2053. Monte Belo do Sul, Adenir José Dallé, 
02.12.2022.

LEILÃO Nº 001/2022 (Online e Presencial)
O Município de Monte Belo do Sul/RS comunica aos interessados que 
no dia 20/12/2022, às 10h, na Câmara Municipal de Vereadores do 
Município de Monte Belo do Sul, na Rua Dom Luis Colussi, 411, 
procederá ao leilão público, dos seguintes bens de propriedade do 
município: 01) Ford/Focus SE AT 2.0 SC Importado, ano 17/18, 
alc/gas., placas IYF-4585, R$ 45.000,00; 02) Fiat/Doblo Essence 1.8, 
ano 15/16, alc/gas., placas IWY-5467, R$ 30.000,00; 03) 
Chevrolet/MontanaChevrolet/Montana LS, ano 14, alc/gas., placas IVK-1607, R$ 
20.000,00; 04) M. Benz/Sprinterm 313CDI Importado micro-ônibus, 
16 lugares, ano 06, diesel, placas INJ-5677, R$ 34.000,00; 05) M. 
Benz/L 2213, ano 80, diesel, placas IFK-5646, 25.000,00; 06) Cadeira 
de dentista e equipamentos, R$ 3.000,00; 07) Caçamba Trivellato para 
caminhão, R$ 2.000,00; 08) Carreta agrícola, R$ 3.000,00; 09) 
Retroescavadeira Randon RK 406, ano 13, R$ 100.000,00; 10) 
MotoniveladoraMotoniveladora Caterpillar 120, ano 75, R$ 40.000,00; 11) 
Motoniveladora Volvo Champion 710, ano 00, R$ 150.000,00; 12) 
Escavadeira Hidráulica Komatsu PC160LC-7B, ano 07, R$ 
180.000,00; 13) Caldeira a lenha Mc. Modular, R$ 5.000,00; 14) Lote 
de sucatas diversas, R$ 2.000,00 e 15) Lote de sucatas de Informática, 
R$ 500,00. Comissão de leilão 10%, Leiloeiro Oficial Leandro 
Ferronato, matrícula. 127/96. Informações: (54) 3457 2050 e (54) 3313 
6708.6708. Site: www.ferronatoleiloes.com.br. Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. Informações adicionais pelo 
telefone: (54) 3457 2053.

Monte Belo do Sul, 2 de dezembro de 2022.
Adenir José Dallé
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Integração
Ação da UCS Bento reforça vínculos 

com a comunidade
UCS Comunidade 
trouxe ainda mais 
integração entre a 
universidade e os 
bento-gonçalvenses

A integração de professores 
e alunos da UCS com a comuni-
dade, oportunizada na UCS Ben-
to com uma ação especial no últi-
mo sábado, 26/11, proporcionou 
experiências que colaboraram 
para além da formação acadêmi-
ca dos estudantes.

O UCS Comunidade, realizado 
no campus local, foi um encontro 
que também trouxe as pessoas 
para dentro da universidade. “É um 
evento que oportuniza trocas e vi-
vências que contribuem com orien-
tações e atendimento às pessoas 
que participam”, destaca Gilberto 
Hummes, coordenador da Coorde-
nadoria de Extensão da UCS.

A mobilização que aproxima 
iniciativas acadêmicas por meio 
de ações de cidadania é viabiliza-
da pelo envolvimento de equipes 
da universidade e pela presença 
de professores e alunos de diver-
sos cursos. O UCS Comunidade 
também, salienta Hummes, mo-
vimentou acadêmicos nos campis 
da universidade, oportunizando 
novas interações nas regiões de 
atuação da universidade. “Isso 
mostrou a eles realidades e de-
mandas diferentes, além de in-
tegração entre os acadêmicos de 
diferentes regiões”, destaca.

Para o sub-reitor da UCS Bento, 
Fabiano Larentis, o UCS Comunida-
de teve a oportunidade de demons-
trar a relevância da instituição 
para a região e a sua capacidade 
de impactar a vida das pessoas na 
geração, disseminação e aplicação 
do conhecimento. “Menciono nes-
se contexto as evidências à nossa 
infraestrutura, aos nossos serviços 
prestados à comunidade e quanto 
ao nosso corpo docente, diferencia-
do e engajado no cumprimento da 
nossa missão, que é de promover 
a formação integral das pessoas, 
por meio da produção do conhe-
cimento, para o desenvolvimento 
sustentável. Nesse sentido, quero 
destacar o trabalho que foi efetua-
do pelos coordenadores envolvidos 
na atividade”, comenta Larentis.

Neste ano, o UCS Comunidade 
em Bento Gonçalves teve agregado 
à ação outro importante evento, o 
UCS Talk Profissões, direcionado 
ao conhecimento dos cursos ofe-
recidos pela instituição. “A parti-

cipação conjunta potencializa as 
ações, abrindo um conjunto maior 
de possibilidades e orientações aos 
participantes. O UCS Talk permitiu 
que alunos do ensino médio pudes-
sem observar acadêmicos de dife-
rentes cursos desenvolvendo suas 
atividades, permitindo uma melhor 
compreensão sobre os diferentes 
cursos, para escolha futura de sua 
formação”, destaca Hummes.

Fotos: Divulgação/UCS
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Embora acompanhe a humanidade há milênios, a ar-
quitetura segue – e seguirá – sendo uma atividade vital 
na vida contemporânea. A necessidade de se pensar ci-
dades e ambientes que atendam a preceitos de sustentabili-
dade, ordenação urbana e convívio coletivo fazem 
dessa arte um ooício central para os destinos do 
mundo. 
Assim, sendo uma matéria de recorrente interesse, a 
arquitetura costuma ter um mercado promissor, o que 
impulsiona muitos estudantes a procurarem a for-
mação. É o que ocorre na UCS Bento, onde o curso é 
oferecido desde 2013 e do qual cerca de 100 proois-
sionais se graduaram desde então. 
Na universidade, essa formação se destaca pelos laços 
estabelecidos entre os estudantes, cujo convívio 
dentro e fora da sala de aula fortalece as relações e o 
conhecimento, e o frequente contato com o mercado 
de trabalho e com as entidades públicas, que instigam 
o aluno nas escolhas futuras de atuação prooissional. É 
uma formação que conta com o auxílio, também, de 
outoutras ferramentas para enriquecer o aprendizado. 
“Os laboratórios de maquetes, solarscópio (para ler o 
movimento do sol), materioteca (acervo de amostras 
de materiais) e instalação hidráulicas e elétricas, entre 
outros, auxiliam a conexão da teoria com a prática”, ob-
serva a coordenadora do curso, professora Margit 
Arnold Fensterseifer, que também destaca a formação 
do corpo docente. “Os professores estão sempre atualiza-
dos e a maioria atua na área. Atualmente, seis deles 

estão em cursos de doutorado em diversas áreas de 
conhecimento”, destaca.
AsAs vivências formativas dentro do curso são vastas. 
Viagens técnicas e palestras com fornecedores, 
pesquisadores e prooissionais, além de estágios e in-
tercâmbios, fazem parte das aprendizagens. “É pos-
sível o aluno realizar um semestre da graduação na 
Europa em uma universidade parceira da UCS. Por 
aqui, os prooissionais e as empresas atuantes da região 
contratam nossos estudantes para estágio e alguns, 
após a formatura, contratam em deoinitivo”, conta 
Margit. 
Nesse cenário, o curso de Arquitetura e Urbanismo 
também se destaca por oferecer um amplo campo de 
atuação para o egresso, tanto em projeto quanto asses-
soramento e gerenciamento de construções. As opções 
incluem arquitetura civil, paisagismo, arquitetura de 
interiores, arquitetura efêmera (estandes de feiras) e 
arquitetura hospitalar, comercial e institucional, além 
dede projetos em iluminotécnica. No campo do urbanis-
mo, as possibilidades também brotam. A atuação pode 
variar desde planejamento de cidades, seja para 
órgãos públicos ou empresas privadas, passando por 
projetos de loteamentos até chegar ao planejamento 
de espaços rurais.
Ou seja, a arquitetura e o urbanismo são essenciais 
para o planejamento das cidades – daí sua contínua 
relevância através dos tempos. “Os prooissionais 
atuam diretamente na vida do cidadão, seja ao pro-

jetar sua casa e seu espaço de trabalho, seja 
atuando nos locais onde estão inseridas as 
edioicações: a cidade e o meio rural”, diz 
Margit. 
NaNa UCS Bento, a formação tem habilitação em 
bacharelado e é concluída em cinco anos de 
estudos. Para saber mais, acesse 
https://bit.ly/3EU7KOO. 

As tardes agradáveis do verão ganham uma nova dimensão sen-
sorial no Ristorante Dolce Italia, no Vale dos Vinhedos. O espaço 
vinculado à Escola de Gastronomia da UCS, que opera junto à 
vinícola Cave do Sol, passa a incorporar um novo atrativo a 
partir deste oinal de semana.
Agora, os cenários da bela vinícola servirão de palco para des-
contraídos happy hours em seu terraço, às sextas e aos sábados 
e domingos – com algumas exceções –, com início às 16h. A pro-
gramação ao cair da tarde promete mexer com as sensações a 
partir da oferta de comidinhas especiais do restaurante, rega-

das pela variada carta de vinhos e es-
pumantes da Cave do Sol. Neste oinal 
de semana, o atrativo ocorrerá na 
sexta e no domingo. 
Uma oferta e tanto para provocar 
novas experiências ao paladar em 
meio a um cenário que encanta a 
visão pela beleza, acaricia a audição 
com o canto dos pássaros, exala per-
fumes sazonais e estimula o tato pela 
convivência social. Entre os quitutes 
ooferecidos, antecipa o diretor da 
Escola de Gastronomia da UCS, Mauro 
Cingolani, o público encontrará 
tábuas de frios, burrata, pizza, brus-
chetta, escondidinho de bacalhau, sala-
das, entre outros.

Projeto estreia nesta sexta-feira com a oferta do melhor da 
enogastronomia no terraço da vinícola Cave do Sol

A UCS Bento tem uma ótima notícia para quem já está 
cursando uma graduação e deseja concluir os estudos 
numa universidade reconhecida pela excelência de 
seu ensino. 
AAcadêmicos que transferirem a matrícula para a UCS 
Bento podem estudar com 50% de desconto nas men-
salidades*. Esse é um grande impulso para estudar de 
modo econômico, acelerando a conclusão do curso e 
se formando sob o reconhecimento de uma das prin-
cipais universidades brasileiras. 
Além disso, tudo é feito de modo on-line e desburocra-
tizado. Para dar início a esse processo, basta acessar 
o site ucs.br/site/estudenaucs/transferência e apre-

sentar cópias da Identidade, do CPF e do histórico 
escolar da instituição de origem.
A partir disso, uma equipe da universidade fará um 
estudo de aproveitamento de disciplinas, deoinindo 
quais podem ser dispensadas de serem cursadas – 
essa modalidade não é válida para o curso de Medici-
na. 
Após, basta realizar a matrícula e seguir a solicitação 
de documentos requeridos para serem lançados no 
sistema e concluir o processo de transferência. 

*Veja condições, através dos números de 
WhatsApp: (54) 99626 2771 ou (54) 99919 3141.

Ristorante Dolce Italia conta 
com happy hour aos finais de 
semana

Transferência de matrícula para a UCS dá
desconto de 50% a acadêmicos

Conexão entre teoria e prática destaca curso de
Arquitetura e Urbanismo da UCS Bento
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Cruzadas | Respostas na página 7

Charge

Sete Erros | Respostas na página 7

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 28

NLOB
CORDABAMBA

TERATEAR
GANAROLHA
CETROIET

XEDESTRO
PCOMEE

ALTORELEVO
SIRIREFIL

CASOSRS
CAMAOBITO

TIFNTAN
CITARCADE

VELEJADOR
CASTRARASA

Por ela
caminha
o equili-
brista

(?) Fitti-
paldi, ex-
piloto (F1)

Sufixo de
"paiol"

Parte
recarre-
gável de
perfumes

Raul Seixas,
o Maluco
Beleza 
da MPB

Tributa
em

excesso

Tecla do
compu-
tador

(?)-delta,
aparelho
de voo
livre

Nome da
letra "T"
Grande
vontade

Bastão
usado

por reis

Bordado que
sobressai
no tecido

Sílaba de
"xeque"

Crustáceo
de sopas
Aconte-

cimentos

Nave-
gador
Capar

(animal)

De (?):
doente
Dizer o

nome de 

Junto de
Curso de 

um proces-
so legal (pl.)

Antônimo 
de "canhoto"

Alguma
(?): algo

Tampa de
vinhos
Cheiro;
aroma

Recurso
de livros

Muito
curto

A família
(fig.)

Antecede
o "E"

Vogais
de "pele"
Decifra

(um texto) 

Local de
venda de
bebidas

Formação
de corais

(pl.)

Dois pratos com ovos De baixo
preço

Interjeição
gaúcha

Onde 
está?

Consoantes
de "jura"

Bronzeado,
em inglês

Cálcio
(símbolo)

Psiu!

Inspecio-
nados

Faleci-
mento
Parar o
carro

Dividir a
conta do

bar 
Atmosfera

3/alt — tan. 5/cetro — óbito. 8/trâmites.

Cinema
O Natal é aquela época linda 

do ano, quando a união preva-
lece e a magia envolta ao Papai 
Noel é cultuada por crianças 
do mundo inteiro. Contudo, em 
“Noite Infeliz”, o Natal vira um 
verdadeiro filme de terror para 
uma família.

É que uma equipe de merce-
nários invade a casa da família 
rica na véspera de Natal. 

Levando todos de reféns, a 
equipe não está preparada para 
um combatente surpresa: Papai 
Noel (David Harbour, o Jim Ho-
pper da série “Stranger Things”) 
está no local, e ele está prestes 
a mostrar por que esse Papai é 
conhecido por ser bom de briga.

Programação completa do cine-
ma disponível em:
www.serranossa.com.br

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-
feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento 
Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Repórter: Lucas Marques
Criação: Júlia Milani 

Revisão: Jose Maia Alves

E-mails de contato:    
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line: 
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

02/12 - Sexta-feira - 19h30 - Brindisi - em Faria Lemos, na Igreja Matriz;
02/12 - Sexta-feira - 20h - Frozen e Sami Voz e Violão - no bairro Fátima;
03/12 - Sábado - 20h - Auto de Natal - na Via del Vino;
04/12 - Domingo - 20h - Tchê Guri Especial de Natal - na Via del Vino.

Programação Natal Bento

Divulgação
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“Dia do Basta”

Manifestantes de Bento anunciam 
decreto contra STF, Senado e TSE
Acampados há um 
mês em frente ao 6º 
BCom, manifestantes 
exigem a destituição 
do presidente do 
Senado, Rodrigo 
Pacheco, e de 
ministros do TSE e STF

Na última segunda-feira, 
28/11, manifestantes que já estão 
há um mês acampados em frente 
ao quartel do 6º Batalhão de Co-
municações (6º BCom), no bairro 
São Roque, em Bento Gonçalves, 
anunciaram um decreto, “em nome 
do povo brasileiro”, no qual exigem 
a destituição do presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
e de ministros do STF e TSE – Ale-
xandre de Moraes, Rosa Weber, 
Roberto Barroso, Ricardo Lewan-
dowski, Gilmar Mendes, Luiz Fux, 
Edson Fachin, Carmen Lúcia e Dias 
Tóffoli. A medida também mencio-
na o não reconhecimento do re-
sultado das eleições presidenciais, 
diz permitir somente eleições com 
voto impresso, apoia o movimento 
dos caminhoneiros e estabelece o 
dia 1º de dezembro como o “Dia 
do Basta”, prazo para o cumpri-
mento do decreto por eles editado.

Vídeo que circula pelas redes 
sociais mostra o momento em que 
o texto é lido em frente ao quartel e 
submetido a uma votação entre os 
presentes. Sendo declarada a apro-

vação por unanimidade.
Confira o texto na íntegra:
“Considerando que, nem o 

Senado, nem o Congresso e muito 
menos o STF e o TSE, estejam aten-
dendo o clamor da população bra-
sileira, que há 27 dias implora lhe 
seja devolvido ao menos o sagrado 
voto, roubado numa eleição ilegíti-
ma para a presidência;

Considerando que nós, o 
povo brasileiro, estamos sendo 
censurados, perseguidos e crimi-
nalizados por quem deveria nos 
proteger e prestar contas, a ponto 
de colocar em risco, inclusive, a 
segurança alimentar de bilhões de 
pessoas no mundo;

Considerando que um golpe 
contra o Estado Democrático de 
direito foi dado pelos próprios mi-
nistros do TSE e STF, com a com-
placência do presidente do Senado, 
com a imposição de uma farsa elei-
toral comprovadamente ilegítima;

Nós, o povo brasileiro, em 
nosso nome, e acima de qualquer 
representante eleito, decretamos:

1. Destituição e responsabili-

zação do presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, e dos seguintes mi-
nistros do STF e TSE: Alexandre de 
Moraes, Rosa Weber, Luís Roberto 
Barroso, Ricardo Lewandowski, 
Gilmar Mendes, Luiz Fux, Edson 
Fachin, Carmen Lúcia e Dias Tóffoli.

2. Não reconhecimento dos 
resultados das eleições presiden-
ciais de 2022.

3. A partir desta data, somente 
permitir eleições com voto impres-
so e contagem pública dos votos.

4. Permanência do povo junto 
aos quartéis e dos caminhoneiros 
em paralisações até a composição 
de um novo STF e TSE com nomes 
submetidos à aprovação do povo.

5. Estabelecimento do dia 1º 
de dezembro de 2022 como o Dia 
do Basta, o prazo final para que se 
cumpra esse decreto.

Bento Gonçalves, Rio Grande 
do Sul, 28 de novembro de 2022, 
133º ano da República. Coloca-
mos este decreto em aprovação, 
os que o apoiam permaneçam 
como estão:

Aprovado por unanimidade.”

Diogo Zanetti

Sucesso

M. Dias Branco recebe prêmio no 
Carrinho Agas 2022

Através da marca 
Isabela, a empresa 
conquistou pela 24ª 
vez o prêmio Carrinho 
Agas, este ano na 
categoria de Melhor 
Fornecedora de 
Massas do RS

Na última segunda-feira, 
28/11, durante evento de premia-
ção do tradicional Carrinho Agas, 
promovido pela Associação Gaú-
cha de Supermercados (Agas), a 
marca Isabela, da empresa M. Dias 
Branco, foi agraciada com o prê-
mio de “Melhor Fornecedora de 
Massas do Rio Grande do Sul”.

“Não menos importante do 
que as premiações anteriores tam-
bém nos demais segmentos atuan-
tes, são 24 anos de presença com 
destaque neste grandioso evento. 
Conceituo este prêmio como o 
resultado do esforço, compro-
metimento e dedicação de todos 
os guerreiros da M. Dias Branco 
dos mais variados setores, onde 
em sua ‘labuta diária’ constroem 
e elevam os produtos da marca 
Isabela ao seu mais alto posto de 
destaque fazendo com que o con-
sumidor gaúcho continue cada vez 
mais apaixonado por esta marca 
que é líder no mercado gaúcho! 
Afinal, tem Isabela, tem história 
pra contar!”, destaca Andrei Frizzo 
Trindade, Gerente Comercial Sul 
M. Dias Branco.

Fotos: Larry Silva/Agas
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Previsão do tempo

03/12
18º
31º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

02/12
16º
31º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

04/12
19º
28º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à tarde 

e à noite.

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

Crime
Homem é preso pela Delegacia da 
Mulher de Bento por violência doméstica

Segurança | 7

Serra Gaúcha

Após 10 anos de preparação e aprimoramento, espumantes dos 
Altos de Pinto Bandeira recebem Denominação de Origem
A área delimitada 
possui 65km², nos 
municípios de Pinto 
Bandeira, Farroupilha 
e Bento Gonçalves

Na última terça-feira, 29/11, 
foi publicado na Revista da Pro-
priedade Industrial (RPI) o reco-
nhecimento da Denominação de 
Origem (DO) Altos de Pinto Ban-
deira para o espumante natural 
da região. A área delimitada pos-
sui 65km², nos municípios de Pin-
to Bandeira, Farroupilha e Bento 
Gonçalves, no Rio Grande do Sul.

O processo durou cerca de 
10 anos desde que a Associação 
dos Produtores de Vinho de Pinto 
Bandeira (Asprovinho) deu o pri-
meiro passo na busca da obtenção 
da Denominação de Origem (DO) 
Altos de Pinto Bandeira, ainda 
em 2012. Esta década serviu para 
consolidar processos já adotados 
pelos produtores, conscientes de 
suas condições privilegiadas de 
terroir – solo, clima e homem –, 
ideais para a elaboração de es-
pumantes naturais de excelência. 

Daqui para a frente, toda garrafa 
de espumante natural que nasce 
nesta região delimitada e exibe 
o Selo da DO estará entregando 
a garantia da procedência e qua-
lidade das uvas, assim como de 
cada etapa do caminho, do vinhe-
do à taça.

Para ter direito ao uso do 
Selo da DO em seus espumantes 
naturais, as vinícolas Aurora, Don 
Giovanni, Geisse e Valmarino têm 
que cumprir regras rigorosas de 
controle, desde o cultivo das uvas 
até o engarrafamento. O saber 
fazer agrícola, vitícola e vinícola 
deve estar em perfeito equilíbrio 
durante todo o processo. Tudo 
começa com as variedades autori-
zadas – Chardonnay, Pinot Noir e 
Riesling Itálico – que, além de se-
rem cultivadas na área geográfica 
delimitada, também precisam ser 
conduzidas pelo método espaldei-
ra. A interação clima-solo-videira 
é o que confere as características 
particulares necessárias para a 
elaboração do vinho base que vai 
originar o espumante natural dos 
Altos de Pinto Bandeira. O resul-
tado são uvas com maturação mo-
derada e composição equilibrada 
entre acidez e açúcar, com precur-

sores aromáticos que resultam 
em qualidades e características 
de cor, aroma, paladar e estrutura 
determinadas pelo meio geográfi-
co. Para completar, destaque para 
a atividade do homem que revela 
e evidencia, através de sua sensi-
bilidade e conhecimento, a identi-
dade do local.

Mesmo seguindo todo este 
protocolo, é preciso submeter os 
produtos a análises laboratoriais 
e sensoriais, com gestão do Con-
selho Regulador da DO. Somente 
depois é que o produto está apto 
a receber o rótulo com o Selo e se-
guir para a mesa do consumidor. 
Os primeiros espumantes com a 
DO Altos de Pinto Bandeira de-
vem chegar ao mercado a partir 
do ano que vem.

Para o presidente da Aspro-
vinho, Daniel Geisse, a notícia foi 
recebida com muita comemora-
ção. “Formalizar o que já estamos 
desenvolvendo há muitas safras 
é brindar a persistência de todos 
os envolvidos, unidos num único 
propósito. Agora podemos traba-
lhar na consolidação do posicio-
namento da marca no cenário na-
cional e no mundo do vinho. Isso 
porque a DO dos Altos de Pinto 

Bandeira é a única DO exclusiva 
de espumantes do Novo Mundo”, 
destaca. A conquista também 
contou com a expertise e trabalho 
especializado de parceiros como 
a Embrapa Uva e Vinho, Universi-
dade de Caxias do Sul (UCS), Uni-
versidade Federal do Rio Grande 
do Sul (Ufrgs), Sebrae Nacional, 
Sicredi Serrana e Poder Público 
Municipal de Pinto Bandeira.

Para o Prefeito Municipal, 
Hadair Ferrari, a DO é motivo de 
orgulho e deve ser comemorada 
por todos. “Nossas vinícolas, já 
consolidadas, terão ainda mais re-
conhecimento, inclusive interna-
cionalmente; nossos produtores 
saem ganhando, nosso turismo 

sai ganhando e consequentemen-
te a economia como um todo”, 
destaca.

A DO dos Altos de Pinto Ban-
deira abrange 65km² de área 
contínua, sendo 76,6% localizada 
no município de Pinto Bandeira, 
19% em Farroupilha e 4,4% em 
Bento Gonçalves. A altitude média 
da região é de 632 metros, com 
terrenos de relevo ondulado até 
montanhoso. As temperaturas 
são mais amenas, enquanto a ex-
posição solar é favorecida pela lo-
calização na margem esquerda do 
Vale do Rio das Antas e pela boa 
circulação horizontal do ar no alto 
de um dos patamares do Planalto 
Basáltico da Serra Gaúcha.

Prefeitura de Pinto Bandeira

Rápida
Nesta sexta-feira, 02/12, 

às 19h30, ocorre, na Sociedade 
Educativa e Cultural da 20 de 
Novembro, a Roda de Samba 
com o Grupo C’du Samba e ami-
gos.  A Roda de Samba encerra 
as atividades referentes ao Mês 
da Consciência Negra que con-
tou com o lançamento da Afro-
teca, roda de conversa sobre ra-
cismo, injúria racial, legislação 
voltada ao povo negro, guiada 
pelo advogado Diogo Souza, 
Roda de Capoeira, Feijoada da 
Família e CineAfro.

A presidente do Centro 
Cultural de 20 de Novembro, 
Elisângela Fontoura, destaca a 
importância de eventos como 
este. “Estaremos finalizando as 
atividades de celebração do 
Mês da Consciência Negra, o 
‘Novembro da 20’, com a Roda 
de Samba. Com a Roda de 
Samba, festejamos o trabalho 
realizado e também refletimos 
sobre o que ainda precisa ser 
feito para a valorização da cul-
tura afro-descendente”.

Para mais informações 
é preciso entrar em conta-
to por meio do telefone (54) 
98139.9628. A atividade é gra-
tuita. O Centro Cultural da So-
ciedade 20 de Novembro está 
localizado na Rua Carlos Turco-
ni, 11, bairro Borgo. 


